9ème dîner de gala de la Fondation Children of Africa : Des invités de marque à Abidjan pour la cause des enfants malades du cœur



DISCOURS DE LA 1ERE DAME DE CÔTE D'IVOIRE, MADAME DOMINIQUE OUATTARA

1^{ER} MARS 2024

Ce 9ème rendez-vous du cœur de la Fondation de Madame Dominique Ouattara, est placé sous le thème :« WE ARE AFRICA ». Comme pour dire que l'Afrique est le continent de l'avenir et mérite l'attention de tous.





Chers amis de la Fondation,

Mesdames et Messieurs,

J'aimerais tout d'abord vous dire combien je suis heureuse de vous retrouver pour ce 9ème Dîner de Gala de la Fondation Children of Africa.

A l'entame de mon propos, mes pensées vont à ma très chère amie la Princesse Ira de Fürstenberg, Marraine de la Fondation, qui nous a quittés brutalement il y a quelques jours.

Ira était mon amie depuis 30 ans, toujours disposée à aider les enfants d'Afrique et les plus démunis. Elle a constamment été présente pour moi, aussi bien dans les moments heureux, que pendant les difficiles épreuves que nous avons traversées avec Alassane. Elle était la plus fidèle des amies.

Ces dernières semaines, elle se réjouissait de venir à Abidjan pour participer à notre Gala, un rendez-vous qu'elle n'a jamais manqué depuis la création de la Fondation.

Je garderai d'elle, nos moments de gaieté passés ensemble et les nombreux souvenirs agréables que nous avons partagés.

Au nom de tous les enfants et des mamans que nous avons pris en charge durant toutes ces années, mais aussi en mon nom propre, je voudrais lui dédier ce neuvième Gala de la Fondation.

Ira n'aurait pas aimé qu'on lui fasse une minute de silence. Elle qui incarnait la joie de vivre. Aussi, je souhaiterais que nous lui fassions une standing ovation...

Je vous remercie.

Chers amis de la Fondation,

Honorables invités.

J'aimerais à présent, m'adresser à mon cher époux, le Président Alassane Ouattara, qui est le premier soutien de la Fondation Children of Africa. Ce sont ses encouragements dans les moments de doute et de fierté que je peux lire dans ses yeux lorsque nous concrétisons nos projets, qui m'ont encouragée à poursuivre notre action.

J'ai la chance de vivre aux côtés d'un homme remarquable et exceptionnel, qui croit en moi et me soutient.

Je voudrais lui exprimer à nouveau ce soir, toute ma reconnaissance et le remercier d'être toujours présent pour moi. Merci mon chéri... Je t'aime!





Je voudrais à présent, m'adresser à nos très chers amis le Président Nicolas Sarkozy et son épouse, la belle et talentueuse Carla Bruni, qui nous manifestent à nouveau leur affection en venant participer à cet évènement caritatif.

Cher Nicolas, Chère Carla,

Vous aimez la Côte d'Ivoire et la Côte d'Ivoire vous aime. Merci à tous les deux d'être avec nous ce soir pour soutenir les enfants d'Afrique.

J'aimerais également saluer ma chère sœur, Madame Denise Tshisekedi, Première Dame de la République Démocratique du Congo, qui nous honore de sa présence. Je profite de cette occasion pour saluer son remarquable engagement en faveur de la santé des populations congolaises.

Merci ma chère Denise de ton affection et d'avoir effectué le déplacement pour être à nos côtés, afin de soutenir cette cause chère à nos deux cœurs. Je vous demande de l'applaudir bien fort.

Mesdames et Messieurs.

Chers invités,

Pour ce 9ème Dîner de Gala de la Fondation Children of Africa, nous recevons des invités illustres venus des quatre coins du monde.

Tout d'abord, je salue la présence des amis fidèles de la Fondation qui sont venus de l'extérieur, pour être avec nous ce soir :

- Le Professeur Marc Gentillini,
- Les Présidents Martin et Olivier Bouygues, ainsi que son épouse Brigitte,
- Le Président Pierre Fakhoury et son épouse Mireille,
- Le Président Eric Cheysson,
- Et le Président Serge Varsano.

Je remercie également :

- Madame Danielle Ben Yahmed,
- Monsieur et Madame Jean-Claude Brou, Gouverneur de la BCEAO,
- Monsieur Serge Ekué, Président de la BOAD et son épouse,
- Le Président Hassan Dakhlallah,
- Le Président Pascal De Izaguirre,





- Les Présidents Ibrahim Jabeili, Giresse Tella et Hassan Hijazi.

Merci d'être à nos côtés pour nous manifester votre soutien.

Merci aussi à toutes les autres personnalités venues de loin pour soutenir cet évènement, mais également à tous les invités résidants en Côte d'Ivoire, à commencer par Monsieur le Vice-Président Meyliet Tiémoko Koné et son Epouse Maï, ainsi que les Chefs d'Institutions, les membres du Gouvernement, ainsi que tous les Ambassadeurs et Directeurs Généraux qui ont répondu présents avec beaucoup de gentillesse à l'appel de cette soirée de bienfaisance.

Je remercie aussi tous nos généreux donateurs nationaux et internationaux, sans l'accompagnement desquels nos différents projets n'auraient pas pu voir le jour.

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais à présent, saluer et remercier les grandes stars du cinéma qui ont effectué le déplacement pour soutenir la Fondation et qui donne un cachet spécial à cette fête:

- o Le célèbre acteur Benoit Magimel,
- o Les magnifiques actrices Mélanie Laurent, Elsa Zylbertstein et Aure Atika,
- o Les talentueuses actrices Sandrine Bonnaire, Claudia Tagbo, Karine Silla Perez et Karidja Touré,
- o Les acteurs de renom Vincent Perez, Samuel Le Bihan, Lucas Bravo, Saïd Taghmaoui, Jean Pascal Zadi et Isaac De Bankolé.

Je souhaiterais à présent saluer l'ensemble des stars nationales et internationales de la musique, qui sont avec nous :

- o Les mégas stars Youssou N'Dour et Alpha Blondy,
- o Les célébrissimes GIM'S, Fally Ipupa et Dadju,
- o Notre groupe fétiche Magic System,
- o Les talentueux Matt Pokora, Sidiki Diabaté et Yémi Alladé,
- o Les formidables chanteurs Singuila, Nomcebo Zikodé et Kerozen,
- o Nos Divas Josey et Roseline Layo,
- o L'incroyable duo Toofan,
- o Les rappeurs Mc Solar, Stomy Bugsy, Didi B et KS Bloom,
- o Et notre révélation de la CAN, le chanteur Tamsir qui fait danser le monde entier au son du « Coup du Marteau ».





- Les sportifs et acteurs du monde de la culture et des médias :
- o Notre icône Didier Drogba,
- o Nos célèbres artistes peintres Ouattara Watts, Aboudia et Abdoulaye Konaté, ainsi que le collectionneur Serge Hié,
- o Et les reines de beauté Mareva Galenter, Flora Coquerel et Olivia Yacé,
- o Nos champions Cheick Cissé, Ruth Gbagbi et Marie-Josée Talou Smith,
- o Ainsi que nos footballeurs champions d'Afrique représentés ce soir par le Président de la FIF, Monsieur Idriss Diallo et notre sélectionneur National, l'incroyable Emerse Faé et son équipe. Ils nous ont fait vibrer pendant la CAN et nous ont rendu heureux et très fiers. Bravo encore à toute l'équipe. J'aimerais qu'on les applaudisse bien fort.
- Je salue aussi les fidèles amis de la Fondation qui nous soutiennent depuis de nombreuses années :
- o La sublime Adriana Karembeu,
- o Les très belles Iris Mittenaere, Noémie Lenoir et Sylvie Tellier,
- o Et le célèbre chorégraphe, Kamel Ouali,

Mes chaleureuses salutations vont également à Monsieur Alain Weber, le metteur en scène qui a imaginé le merveilleux spectacle intitulé « Légendes d'Afrique » qui nous enchantera tout à l'heure, et qui a été magnifiquement chorégraphié par l'ivoirien Jean-Paul Mehansio et Georges Momboye.

Merci aussi au grand Pierre Gagnaire, Chef multi-étoilé qui nous a concocté le dîner gastronomique de ce soir ; ainsi qu'à la Cheffe ivoirienne Vanessa Konan qui vous fera découvrir les saveurs africaines.

Merci à tous d'être à nos côtés et de soutenir la cause des enfants d'Afrique, afin d'offrir un meilleur avenir à tous ceux et celles qui ont besoin de notre aide.

Chers amis,

Chers donateurs,

Cette année, la soirée que nous avons imaginée pour ce 9ème Dîner de Gala, a été placée sous le thème « We are Africa », en vue de célébrer le continent africain qui nous émerveille par sa diversité et sa richesse culturelle.

Depuis 1998, la Fondation œuvre sans relâche à améliorer le quotidien des enfants les plus vulnérables, et par association, celui de leurs mamans. Nos actions impactent ainsi des milliers de familles en Côte d'Ivoire et dans 11 autres pays d'Afrique.





Et grâce à votre soutien indéfectible, nous avons pu réaliser de nombreux projets dans les secteurs de la santé, de l'éducation et du social qui ont eu une incidence positive et durable sur la vie de milliers d'enfants à travers le continent.

En 26 ans, nous avons posé des actions majeures et mis en œuvre les principaux projets suivants :

- Le Lycée de Kong
- L'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville
- Les trois Centres d'Accueil pour enfants en détresse
- Le Groupe Scolaire d'Excellence d'Abobo
- La Nouvelle Case des Enfants
- Et le Centre d'Accueil pour femmes victimes de violence d'Adiaké.

Comme vous avez pu le voir dans le film qui vient d'être projeté, beaucoup d'autres actions ont pu être menées depuis la création de la Fondation.

Ce sont toutes ces importantes réalisations concrétisées au fil des ans, qui changent le quotidien de ceux qui en bénéficient. Et année après année, vous nous aidez à les mener à bien. Je vous en suis très reconnaissante.

Mesdames et Messieurs,

Chers donateurs,

Dans le secteur de la santé, l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville est la réalisation phare de la Fondation. Ouvert en 2018, cet établissement sanitaire de référence internationale est à but non lucratif et permet d'offrir des soins de santé adéquats et à moindre coût aux populations. 25% des patients y sont pris en charge entièrement gratuitement.

Et si nous sommes ici ce soir, c'est en vue de lever des fonds pour la construction d'une nouvelle aile de chirurgie cardiaque à l'HME, pour nos enfants malades du cœur.

Cette nouvelle infrastructure spécialisée nous permettra de réaliser des opérations à cœur ouvert pour les enfants malades, notamment grâce à l'aide de la Chaîne de l'Espoir, notre partenaire à l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville, dont je salue le Président, Eric Cheysson.

C'est un projet ambitieux, mais je suis convaincue que nous pouvons le réaliser ensemble. Je ne peux que vous encourager à soutenir cette noble cause qui permettra de donner la chance à des milliers d'enfants, de grandir épanouis, heureux et en bonne santé.

Chers amis.

Je ne saurais achever mon propos sans remercier l'ensemble des membres et des bénévoles de la Fondation,





qui depuis le début, travaillent à nos côtés pour assurer un avenir plus radieux à chaque enfant dans le besoin dont nous croisons le chemin.

Je voudrais également adresser mes sincères remerciements au comité d'organisation du Gala avec à sa tête Madame Nadine Sangaré, Directrice Générale de la Fondation, qui secondée par nos collaborateurs exceptionnels, effectue un travail formidable.

Merci aussi à toutes les sociétés partenaires qui ont œuvré à la réussite de cette soirée, et spécifiquement :

- Delight
- NCI
- Voodoo
- Rony Fleurs
- ZH Consulting
- MDS
- Et le Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire

Merci à nouveau à tous les amis de la Fondation, ainsi qu'à nos généreux donateurs... C'est grâce à vous tous, que nous parvenons à donner le meilleur à nos enfants.

Je vous remercie.

